

Opinión



CARTAS AL DIRECTOR

Museo de Prehistoria en el Mercado del Este

18.04.2008 - Ricardo Alea Yanci

Sr. director:

Leíamos en el DM que el Museo de Prehistoria, partido en dos por falta de un espacio suficiente, se traslada al Mercado del Este y a un local de la avenida de Los Castros en tanto se procede a su traslado definitivo a un museo en Las Llamas, para cuya construcción no hay plazos. O sea, que hay traslado provisional para mucho rato.

La idea de instalarlo en el Mercado del Este es buena. Está situado en pleno centro de Santander y el contenido del Museo de Prehistoria es excepcional. Y una vez que la construcción de la copia del Mercado del Este (en palabras de D. Javier Domenech en el mismo ejemplar del DM dominical, «el Mercado del Este, con su reconstrucción simulada, para mantener una estructura decimonónica sin gracia y convertirlo en cobijo de cafeterías» impidió dedicar ese solar, tan bien situado, para el gran espacio diáfano cubierto en donde se podrían haber celebrado tantos acontecimientos que han debido de trasladarse a otras zonas, dando así verdadero dinamismo al centro de Santander, aun se está a tiempo de dedicarlo a algo verdaderamente útil.

Pero las soluciones a medias -y nunca mejor dicho- no suelen ser buenas soluciones. Son mucho mejores las soluciones completas. Y la solución completa, en este caso, es evidente: dedicar el Mercado del Este entero (nada menos que casi 4.000 metros de superficie, frente a los 870 que se quieren utilizar) para instalar definitivamente el Museo de Prehistoria en el edificio que sustituyó al fenecido Mercado del Este. El único problema es económico, y no muy caro. Bastante más barato que edificar otro en Las Llamas. Y como ubicación, no hay color. Se trataría de compensar adecuadamente a los actuales adjudicatarios, desalojarlo y acondicionarlo. Indemnizarlos de acuerdo con los pliegos de condiciones publicados en su día, no con la situación de hecho actual: las 'cafeterías', como las denomina el Sr. Domenech, que ocupan actualmente la mitad de los 2.000 metros de la planta superior, en realidad optaron a una superficie mucho menor -dos módulos de 90 metros cada uno, para ser exactos-, pero por la dejadez del anterior equipo de gobierno municipal se han apoderado de la mitad del Mercado (casi 1.000 metros cuadrados, más de lo que se piensa dedicar ahora a la Prehistoria). Luego la cantidad total que podrían suponer las indemnizaciones sería infinitamente menor que el coste que puede alcanzar un museo nuevo en la zona de Las Llamas. Zona que sique siendo muy alejada del centro y que podrá tener, seguro, otras utilizaciones.

En definitiva, se está a tiempo de corregir un error -desperdiciar un espacio extraordinario en una ubicación inmejorable para "cafeterías", más alguna tienda que estaría igual o mejor situada en cualquiera de las calles adyacentes- y dedicar este edificio a una actividad que supondría convertir esta zona del Ensanche en un lugar privilegiado: la sede digna y suficiente, colindante además con la Fundación Botín, para el Museo de Prehistoria.

Presidente de la Asociación

Pombo-Cañadío y Ensanche